

Paroisse St Jean XXIII Cognin

Dimanche 29 décembre 2024 Dimanche de la Sainte Famille « Les parents de Jésus le trouvèrent au milieu des docteurs de la Loi »

Évangile selon Luc (Lc 2, 41-52)

Chaque année, les parents de Jésus se rendaient à Jérusalem pour la fête de la Pâque. Quand il eut douze ans, ils montèrent en pèlerinage suivant la coutume.

À la fin de la fête, comme ils s'en retournaient, le jeune Jésus resta à Jérusalem à l'insu de ses parents. Pensant qu'il était dans le convoi des pèlerins, ils firent une journée de chemin avant de le chercher parmi leurs parents et connaissances. Ne le trouvant pas, ils retournèrent à Jérusalem, en continuant à le chercher.

C'est au bout de trois jours qu'ils le trouvèrent dans le Temple, assis au milieu des docteurs de la Loi : il les écoutait et leur posait des questions, et tous ceux qui l'entendaient s'extasiaient sur son intelligence et sur ses réponses.

En le voyant, ses parents furent frappés d'étonnement, et sa mère lui dit :

« Mon enfant, pourquoi nous as-tu fait cela ? Vois comme ton père et moi, nous avons souffert en te cherchant ! »

Il leur dit:

« Comment se fait-il que vous m'ayez cherché ? Ne saviez-vous pas qu'il me faut être chez mon Père ? »

Mais ils ne comprirent pas ce qu'il leur disait. Il descendit avec eux pour se rendre à Nazareth, et il leur était soumis. Sa mère gardait dans son cœur tous ces événements.

Quant à Jésus, il grandissait en sagesse, en taille et en grâce, devant Dieu et devant les hommes.

- Acclamons la Parole de Dieu.

Homélie (Père Bernard Moeglé)

Quand j'étais petit, je me souviens que mes parents me faisaient dire, au moment de la prière du soir : Jésus, Marie, Joseph, priez pour nous ! Et il y avait toujours une image de la Ste Famille accrochée au mur, pour qu'elle veille sur nous et nous serve de modèle. Comment parler de la Sainte Famille aujourd'hui, quand tant de couples refusent le mariage chrétien, quand tant de couples sont désunis, et qu'on voit augmenter les familles recomposées. Force est de constater que les enfants en souffrent le plus : manque d'affection, manque d'éducation, manque d'éveil à la foi.

Ne disons pas trop vite que Jésus a été privilégié, parce qu'il a été fils unique. La Ste Famille a eu des épreuves, elle aussi : d'abord le recensement à Bethléem, qui a perturbé la naissance de l'enfant, et puis la fuite en Egypte, avec toutes les difficultés de la vie de réfugié.

Ensuite, il y a eu la disparition de Jésus au cours du pèlerinage à Jérusalem, dont il est question ce dimanche, et pour finir la mort précoce de Joseph, puisque l'Evangile ne parle plus de lui quand Jésus a 30 ans.

Mais il est certain que dans la maison de Nazareth, ses parents lui ont parlé de Dieu, et l'ont aidé à comprendre qui il était. Tous les parents croyants devraient avoir le souci de transmettre la foi à leurs enfants. En complément de ce qu'ils apprennent au catéchisme. Dieu a voulu pour son Fils des parents qui l'aiment et l'aident à grandir, par leur témoignage de service et de fidélité à la tradition juive. Dans cette famille, Jésus a trouvé des racines. Il a pu s'inscrire dans l'histoire et la culture de son peuple. Quelles valeurs voulons-nous transmettre à nos enfants ?

Il n'y a pas de famille parfaite. Il faut la construire jour après jour, effort après effort, avec le ciment de l'Evangile. A ce moment-là, toute famille devient famille du Christ. « Ma famille, ce sont ceux qui écoutent la Parole de Dieu et le mettent en pratique », dira Jésus plus tard. La foi en l'amour est un trésor, une force. Je remercie les couples qui, avec patience, en accompagnent d'autres dans la paroisse, les soutiennent, que ce soit dans l'épreuve de la maladie ou du deuil, ou en les aidant à guérir les diverses blessures de la vie. Dans Amoris Laetitia (La joie de l'Amour), le pape François dit qu'une maman ou un papa resté(e) seul(e) pour élever son enfant doit pouvoir trouver soutien auprès de leur communauté paroissiale. La paroisse est une « famille de familles ».

Bonne Fête à nos 3 Sœurs de la Sainte Famille de Nazareth!

Au seuil de 2025, je vous souhaite à tous, au nom de vos prêtres et de vos diacres, une Heureuse Nouvelle Année, à la rencontre du Seigneur et des autres. Ensemble, relevons le défi de ce qu'il est possible de faire!

